

Ecole Dehors

2023

Forum 31 mai au 2 juin

Poitiers



Nous étions 4, Winnie, Maeva et Silvia avec Thuy l'animatrice, toutes du RERS d'Évry-Courcouronnes. Nous avons voyagé en train...



Jusqu'à Poitiers, nous nous sommes bien amusées à échanger, à jouer.

A Poitiers nous avons rejoint deux autres RERS, celui de Mulhouse et celui de Romorantin.



Le temps de faire connaissance, le temps de rejoindre notre hébergement (souvenir mémorable, plus de bus, trajet à pied, quelques montées... la marche à pied a "soudé" le groupe que nous formions déjà !)



Dès le matin, le lendemain, après s'être remis de notre marche "forcée", un bon petit-déjeuner, l'esprit dans la brume pour certaines, nous nous sommes attelées aux préparatifs des ateliers de l'après-midi pour le Forum "Ecole Dehors"

Nous étions un peu, beaucoup dans l'inconnu !

Alison, Cindy, Thuy et Khouloud étaient là pour nous rassurer et nous suggérer des idées, mais quand même, nous n'avions pas vraiment organisé des ateliers de A à Z, en plus des ateliers avec des personnes inconnues, dont nous ne savions pas leurs attentes. Alors nous nous réfugions sur nos smartphones. Thuy avait beau faire les gros yeux pour nous faire comprendre de ranger nos smartphones... C'était trop tentant de s'accrocher à un objet rassurant !



Nous avons simulé le déroulé de l'atelier : jeu de questions-réponses où selon la réponse la personne se place d'un côté ou de l'autre côté, présentation courte de l'histoire des RERS, présentation de la démarche des échanges réciproques de savoirs, distribution de "post-it" en forme de papillon bleu et rose, jeu de "je sais - je ne sais pas", écriture de quelques offres et quelques demandes de savoirs, affichage sur le tableau... L'inconnu : nous ne savions pas combien de personnes, comment serait le public ?



**Après un bon déjeuner
et s'être enregistrées
auprès des organisateurs,
quelques soucis techniques et
informatiques,
sous un soleil de plomb...**

**L'heure arriva de commencer
l'atelier que nous avons tous
organisés ensemble**



Bien que l'emplacement ne fût pas central et dans des allées passantes... Grâce ou non aux actions de Cindy qui était allée chercher le "chaland".... Les photos parlent d'elles-mêmes : notre atelier a intéressé, une vingtaine de personnes qui ont respecté nos consignes, ont posé beaucoup de questions...



Fort de notre expérience de notre première journée du Forum, nous avons pris plus d'initiatives le lendemain, même si la fatigue se faisait sentir, la chaleur aussi !



Briefing, débriefing, laisser nos smartphones de côté, témoigner, échanger sur l'organisation, proposer des échanges de pratiques... Tout cela a été une belle aventure, avec des expériences, riche en opportunités pour sortir de notre bulle de confort, notre quotidien. Nous avons fait de belles rencontres, nous nous sommes fait de nouvelles amies. Nous étions fatiguées mais fières d'avoir ensemble organisé, animé les ateliers.

D'autant... Que plus tard nous avons appris que nous étions le seul groupe où des adolescentes de 11 ans à 17 ans à avoir été demandeuses et offreuses dans nos ateliers, dans la réciprocité. De retour sur Evry-Courcouronnes, durant tout l'été, nous avons encore pris plus de plaisir à être offreuses dans notre RERS. Nous sommes impatientes de participer à d'autres rencontres comme celles que nous venons de vivre.